

CELEBRACIÓN POR DÍA DE MUERTOS

ESPERAN MÁS DE SIETE MILLONES DE VISITANTES

El gobierno presentó la cartelera de eventos con los que esperan romper el récord de asistencia

KARLA MORA

En los distintos eventos que se llevarán a cabo en la Ciudad de México como parte de la celebración del Día de Muertos el gobierno espera la participación de al menos siete millones de personas entre asistentes y organizadores, señaló la jefa de Gobierno local, Clara Brugada Molina.

Durante la presentación del Festival del Día de Muertos la funcionaria confió en que este año se romperá el récord de participación en todos los eventos que tendrán lugar del 26 de octubre al 3 de noviembre.

La mandataria local refirió que, si bien este año las actividades se concentran en el centro de la ciudad, el próximo año la intención es llevar el festejo a cinco alcaldías más.

“Podemos decir que estas festividades son un regalo que nuestro pueblo da al mundo y que proviene de lo más profundo de la cultura mexicana, es nuestra esencia, así que tenemos que valorarla y tenemos que impulsarla”, dijo.

Los eventos del Día de Muertos arrancarán el sábado 26 de octubre con el Paseo Nocturno Muévete en Bici; el 27 de octubre se efectuará la Mega Procesión de las Catrinas, la cual será encabezada por Clara Brugada; el 30 de octubre será el encendido del alumbrado decorativo e inauguración de la Ofrenda Monumental en el Centro Histórico y el sábado 2 de noviembre se realizará el Gran Desfile de Día de Muertos que irá de la Puerta de los Leones en Chapultepec al Zócalo capitalino.

Brugada expuso que además habrá actividades en otras alcaldías, como en Milpa Alta, donde realizarán una ofrenda monumental con cinco mil flores de cempasúchil, frente a la sede de la demarcación.

En Azcapotzalco realizarán el festival *Tlalmanalli Azcatl* del 25 de octubre al 2 de noviembre y en Mixquic, Tláhuac, también habrá un festival del 28 de octubre al 2 de noviembre. Sobre este último, la mandataria lanzó un llamado a los capitalinos para acudir y apoyar a la población de la zona, afectada recientemente por las lluvias.

“A nivel cultural yo quiero que apoyemos, vean qué maravilla es acudir a su panteón en estas fechas, así que ya, por favor, vayan en esta ocasión, disfrútenlo. Y quiero muchas propuestas para que el próximo año apoyemos a Mix-



quic, que es un pueblo tradicional, que no es el recuerdo de cómo vivían a los muertos, cómo los recordaban, sino cómo lo hacen ahorita. Así que, por favor, pongamos mucha atención a nuestros pueblos originarios”, manifestó.

Ana Francis López, titular de la Secretaría de Cultura local, indicó que la ofrenda monumental de este año tendrá como temática la propuesta presentada por el taller de arte Xibalbá, con su obra llamada *Procesión*, la cual resultó seleccionada entre 10 proyectos.

En el Zócalo instalarán 21 piezas de cartonería monumental que van de los seis a los 10 metros de altura; una ofrenda de 17 metros de altura con un espejo de agua de más de 200 metros cuadrados, dos trajineras y una chinampa monumental, así como un jardín de cempasúchil con 10 mil plantas de productores de Xochimilco.

Sobre el desfile del 2 de noviembre, indicó que habrá más de cinco mil 800 participantes ciudadanos en 37 contingentes, siete carros alegóricos y miles de personas de los Pilares, las Utopías y la Secretaría de Cultura local. También habrá comparsas compuestas por distintas asociaciones.

Alejandra Frausto, secretaria de Turismo de la Ciudad de México, informó que esperan una derrama económica de más de dos mil millones de pesos por estas actividades turísticas. Señaló que, este fin de semana, la ocupación hotelera ya está al 80 por ciento, lo que representa 10 por ciento más de lo registrado el año pasado.

“Hay algo muy poderoso que no hay en muchos lugares del mundo, que quizá tienen cosas bellas que ofrecer, pero nuestra identidad, nuestra raíz cultural es fundamental y nos interesa promover el turismo cultural. Es una ciudad que le da la bienvenida a las personas de cualquier religión, de cualquier tipo”, dijo.

¡AGÉNDALO!

ESTOS son los eventos programados en la capital:

- **Sábado 26** de octubre, el Paseo Nocturno Muévete en Bici
- **Domingo 27** de octubre, la Mega Procesión de las Catrinas
- **Miércoles 30** de octubre, encendido de alumbrado decorativo e inauguración de la Ofrenda Monumental en el Centro Histórico
- **Sábado 2** de noviembre, el Gran Desfile de Día de Muertos que irá de la Puerta de los Leones al Zócalo



NADYA MURILLC



Las catrinas, comparsas y bailarines ya están listos para un fin de semana de fiesta

2

MIL MILLONES de pesos es la derrama económica proyectada para estas fiestas

DESFILE

EL 2 de noviembre se llevará a cabo el Gran Desfile de Día de Muertos, a las 14:00 horas, en un recorrido de ocho kilómetros

